
聖 籠 町 入 札 監 視 委 員 会 

第 29回定例会議審議概要 

開催日及び場所 令和 4年 6月 2日（木）聖籠町役場 3階大会議室 

内  容 

委員長あいさつ 

発注工事状況 

令和 3年度下期審議事案の審議 

その他 

 

委  員 

（委員数 5名） 

（出席数 5名） 

委員長   地濃 茂雄 

副委員長  小柳 正道 

委 員   藤井 清四 

委 員   稲田 陽子 

委 員   宮嶋 栄 

審議対象期間 令和 3年 10月 1日～令和 4年 3月 31日 

抽 出 案 件 9件 

抽

出

案

件

の

内

訳 

制限付き 

一般競争入札 

3件 蓮潟金清水線道路改良工事（その 1） 

蓮潟金清水線道路改良工事（その 2） 

山大夫二本松線（二本松）外 1路線消雪パイプ設置工事 

（総合評価方式） 0件  

指名競争入札 4件 亀代こども園園内路整備工事 

蓮野苔沼線道路改良工事に伴う防犯灯設置工事 

ざぶーん館空調設備改修工事 

蓮野藤寄線道路舗装補修工事（その 2） 

 

（総合評価方式） 0件  

随意契約 2件 低区 1号インバータ用高調波抑制ユニット修繕【緊急工事】 

無停電電源装置取替修繕【緊急工事】 

 

委員からの意見・質

問、それに対する回答 

意見・質問 回答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による意見の

具申又は勧告の内容 

指摘事項：特になし 

 

 

 



質 問 ・ 意 見 回  答 

【制限付き一般競争入札】  

蓮潟金清水線道路改良工事（その 1） 

蓮潟金清水線道路改良工事（その 2） 

○工事を分けた理由は何ですか。 

○本路線の改良工事はいつまで続くのですか。 

 

○工事を分けた理由が受注機会を増やすこと

だということで、2 件の入札に同じ業者が参加

しています。同一業者が落札する可能性があり

ます。制度上 1件目を落札した業者が 2件目に

は参加できないようにしたらどうでしょうか。 

 

 

○町内業者の受注機会を増やすためです。 

○今年度で終了します。ただし舗装工事は来年

度以降の予定です。 

○発注方式が一般競争入札であり、そのような

ことが入札の制度上、可能か調査してみます。 

 

山大夫二本松線（二本松）外 1路線消雪パイプ

設置工事 

○落札率が高いことについては、どのように考

えていますか。 

 

 

 

○はっきりとした理由はわかりませんが、材料

費等が影響して落札率が高くなっているので

はないかと考えています。 

【指名競争入札】  

亀代こども園園内路整備工事 

○なし 

 

 

蓮野苔沼線道路改良工事に伴う防犯灯設置工

事 

○設計額と予定価格が同じなのは、どうしてで

すか。 

○歩切はしないのですか。 

○積算に気候については、考慮しないのです

か。 

 

 

 

 

○設計額を基に設定しています。基本的に設計

額が予定価格となります。 

○歩切は制度上できないことになっています。 

○工事によって冬期間での補正はありますが、

対象工事でないため補正していません。 

ざぶーん館空調設備改修工事 

○修繕については、毎年計画的に予算化してい

るのですか。 

○工事中に空調が使用できなかった期間はど

のくらいでしたか。 

 

○修繕計画を作成していますが、機能低下が見

られた時点に修繕する場合が多いです。 

○約 2週間でした。 

 



○完成期限が 1月になっていますが、どうして

ですか。 

○コロナ禍などの影響により納期がかかり、1

月までの工期となりました。 

蓮野藤寄線道路舗装補修工事（その 2） 

○くじは、どのようにしていますか。 

 

 

○くじ棒を使用し、はじめにくじを引く順番の

くじを引き、その後、落札者を決めるためのく

じを引きます。 

【随意契約】  

低区 1号インバータ用高調波抑制ユニット修繕

【緊急工事】 

無停電電源装置取替修繕【緊急工事】 

○2件は、同じ工事（附随工事）なのですか。 

○緊急工事の割には、工期が長いのはどうして

ですか。 

○危機管理をするという点から設備の定期点

検は実施しているのですか。 

○緊急工事が 2件も続くのは、稼働時間などか

ら定期的な部品交換が必要なのではないです

か。 

 

 

 

○契約時期が同じですが別工事です。 

○半導体不足や機器の手配のため、工期が長く

なっています。 

○メーカーが推奨する時期に点検や整備を実

施しています。 

○基幹部品については、耐用年数だけで判断せ

ず、稼働時間での定期的な交換を考えていきま

す。 

【その他】  

○発注工事一覧表の中に工事担当課が図書館

となっていますが、図書館が工事担当課になる

ことがあるのですか。 

○業者の指名基準はどのようになっています

か。 

 

 

 

 

 

○町の落札率は、他市町村の傾向と同じなので

すか。 

 

 

 

 

○図書館敷地内の消雪設備工事であることか

ら、施設担当課の発注となります。 

 

○第 1位として町内業者を指名し、次に新発田

地域振興局管内、それでも業者がいない場合は

近隣市町村から指名することにしています。 

なお、工事の格付けによる業者の選定は、建

設工事指名業者選定要綱に基づき指名してい

ます。 

■平成 30 年度から令和 3 年度の工種別平均落

札率を提出（資料について説明）。 

○資料がありませんのではっきりしたことは

言えませんが、概ね同じような傾向にあり、舗

装工事の落札率は低い傾向にあります。 

財政面においては、落札率が低い方がいいので

すが、国・県でも最低制限価格を含めて見直し



 

 

○年度予算について町民へ説明していますか。 

 

○第 30 回定例会は、令和 3 年度下期の案件を

審議することとした。 

が行われています。町も制度が適正かどうか、

検証していきたいと考えています。 

○年度当初に予算概要を告知しています。 

 


